

hemos recibido una representación del pueblo á combatir en las Cortes cuando á los gobiernos les place tenerlas en funciones. Seguiremos siendo francos y sinceros en medio de la general desorientación, optimistas frente al pesimismo ambiente, activos ante la pasividad, imperturbables, serenos; bien abiertos los oídos á todos los consejos, bien cerrado el corazón á todas las murmuraciones...

Y antes queremos decir á nuestros amigos, los que nos han agajado en la pasada expedición, los que tan eficazmente nos han ayudado, los que ya conocen nuestro plan y nuestros propósitos, que nuestra gratitud será eterna é inmensa nuestra satisfacción si los sacrificios que todos hemos hecho contribuyen á crear una organización poderosa en esa hermosa región y á mantener en constante actividad la protesta revolucionaria.

Si el deber de acompañar á los diputados radicales extranjeros que han de venir en breve á visitar nuestro país nos deja tiempo, haremos una excursión durante el verano presente por las provincias vascongadas, Navarra, Santander, Asturias y Galicia.

A los amigos de esas provincias y á los núcleos republicanos que simpatizan con nuestra campaña, les rogamos que á fin de prepararnos se sirvan ponerse en relaciones con esta Comisión, dirigiéndose al último firmante, en Madrid, Ayala, 16, duplicado, y en Barcelona, redacción de *La Publicidad*.

Salud y revolución.

Madrid Julio de 1902.—*Emilio Junoy*.—*Vicente Blasco Ibáñez*.—*Rodrigo Soriano*.—*Alejandro Lerroux*.

LA INDUSTRIA ELÉCTRICA

(Continuación)

CONTADORES

Muchos y muy buenos son los autores que en sus textos, al tratar de cuestiones eléctricas y especialmente de los contadores para medir el fluido suministrado por las empresas ó fábricas de electricidad, lo han hecho de una manera tan vaga é indeterminada para aquellas personas profanas en estas materias, que como no haya sido un verdadero electricista no ha podido comprender nada de lo que en dichos textos está escrito.

Varios son también los que han vulgarizado con sobrado talento esta ciencia. El inteligente electro-técnico D. Eugenio Agacino en su tratado «*Los contadores eléctricos*», nos demuestra lo necesario que es y las ventajas que nos aporta el familiarizarnos con esta importante rama que á pasos gigantescos marcha á la cabeza de la civilización.

Entusiastas acérrimos de la electricidad, nos hemos apartado en algo de lo que hoy nos proponíamos escribir; así es que dejando á un lado todo lo referente á otras cosas que no sean contadores, daremos á conocer las ventajas ó desventajas que dichos aparatos aportan al abonado y á las fábricas de electricidad.

Empezamos:

Los contadores eléctricos son unos aparatos destinados á medir la cantidad de fluido que recorre el circuito en un tiempo dado.

Entre estos contadores merecen especial mención el *Thomson* que se usa hoy en toda Europa, el *Auber* el *Arón*, el *Grassot* y el *Schukert* que se emplea en esta Central de Electricidad con destino á sus abonados.

Casi todos los contadores tienen por base el *Elihu Thomson*, que como ya hemos dicho anteriormente, es por su coste y bondad el que tiene más aceptación en toda Europa y especialmente en España.

ARMANDO OLIVEROS.

Ayudante Verificador de Electricidad.

(Se continuará.)

ALGO SOBRE FERIAS

A pesar de no haber respondido el comercio é industria de la capital, al llamamiento hecho por nuestra corporación municipal, que pedía su auxilio pecuniario, para dar más esplendor á los festejos, y por ende mayor concurrencia de forasteros, favoreciendo así los intereses de todos, la comisión trabaja con actividad inusitada, no siendo de extrañar que muy en breve nos sorprenda con un ameno programa, en el que figuren festejos y espectáculos no vistos en Guadalajara.

Nada en concreto podemos indicar á nuestros lectores de lo que las ferias han de ser, porque nada oficial se nos ha comunicado; sólo á título de información podemos decirles, que además de la *Kermesse* y gran Cabalgata, se

están haciendo gestiones para celebrar una gran corrida de toros, con espadas de primera fila, y una buena novillada, con matadores aceptables.

Esto, unido á la bonanza del tiempo con que por regla general nos brinda el mes de Septiembre, á que los labradores han terminado ya su recolección, y á que existen en su bolsillo algunas pesetillas, procedentes de las primeras ventas de su producto, hace preveer que las ferias de este año en Guadalajara sean un acontecimiento.

De Instrucción pública.

Se hallan vacantes las escuelas de Hontanares y de Almadrones.

D. Miguel Rodríguez Juan ha sido nombrado, previa votación, Director de este Instituto general y técnico.

D. José Siguero ha sido nombrado Maestro interino de Castilnimbres.

Se han recibido los libramientos del mes de Junio de los partidos de Guadalajara, Cogolludo, Molina y Cifuentes, para los Maestros.

Compañía de Construcciones

OBRA DE GUADALAJARA

Sr. Director del periódico EL REPUBLICANO.

Muy señor mío: Con fecha 12 he hecho entrega al Sr. Gobernador civil de esta provincia de las bases que la Compañía de Construcciones que tiene á su cargo la del Asilo, en esta ciudad, ha acordado establecer desde el 14 del actual para la organización de los trabajos en sus obras y cuya copia acompaño.

Como V. podrá observar, comparando los precios que se asignan por hora con los que hasta la fecha presente han venido rigiendo, se aumentan en proporción los jornales de todos los operarios, y más principalmente los de los peones sueltos y de mano, que son los más numerosos y los que menos retribuidos se encuentran; además, se intenta con ellos la clasificación de oficiales y ayudantes de albañiles, que hoy no existe, y que es absolutamente precisa, tanto para el buen régimen de las obras, como para la remuneración en justicia de los operarios.

Le agradeceré dé á dichas bases cabida en las columnas de su periódico para que la opinión pública pueda juzgar con acierto de la conducta y procedimientos seguidos por la Compañía constructora de que soy Arquitecto director en esta localidad.

Con este motivo le dá las gracias y se repite de Vd. atento s. s. q. b. s. m.—*B. Ramón Cura*.

Bases que la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles propone á la Sociedad de Albañiles de Guadalajara para la construcción del establecimiento de enseñanza que proyecta construir en la citada Ciudad la *Excelesimísima Sra. Condesa de la Vega del Pozo*.

1.ª A los operarios se les abonarán las horas que trabajen con arreglo á los precios que se detallan en la base 4.ª

2.ª La entrada y salida al trabajo, así como la duración de éste, serán las que determine la dirección facultativa de la obra por parte de la Compañía, entendiéndose que dichas horas están sujetas á los límites siguientes:

En los meses de Mayo, Junio, Julio y Agosto, se trabajarán diez horas como máximun y ocho como mínimun.

En los meses de Septiembre, Octubre, Marzo y Abril, nueve horas como máximun y ocho como mínimun.

En los meses de Enero, Febrero, Noviembre y Diciembre, ocho horas como máximun y siete como mínimun.

3.ª Los oficiales y ayudantes serán clasificados en de 1.ª y 2.ª clase, haciéndose esta clasificación de acuerdo entre el Director facultativo de la Compañía y una Comisión nombrada por la Sociedad de Albañiles, y en caso de disentimiento, resolverá sin apelación, el Arquitecto municipal de la localidad.

4.ª El precio del jornal, computado por horas, será el siguiente:

Oficial de 1.ª.....	0'40 pesetas
Id. de 2.ª.....	0'36 —
Ayudante de 1.ª... ..	0'33 —
Id. de 2.ª... ..	0'29 —
Peón de mano... ..	0'25 —
Id. suelto... ..	0'23 —

Madrid 11 de Julio de 1902.—El Presidente de la Compañía.—Firmado, Manuel Poyales.

Ecos provinciales y municipales

Ayuntamiento

Comienza la sesión á las diez y media de la noche, la preside el Alcalde Sr. Cortijo, y asisten á ella nueve Concejales.

El Oficial 1.º de la Corporación municipal D. Cefirino Pardo, por enfermedad de D. Ramón Corrales, actúa de Secretario.

Leída el acta de la sesión anterior, es aprobada por unanimidad.

ORDEN DEL DÍA

Proceden acto seguido á la lectura del informe de la comisión de Obras, que estima le sea devuelta la fianza al contratista de las obras de la fachada, según tenía solicitada, y quedó sobre la mesa para estudio por los Sres. Concejales.

Abierta discusión sobre él, el Sr. Miranda

hace uso de la palabra y manifiesta, que si en la sesión anterior pidió quedara sobre la mesa tal informe fué por no tenerle estudiado, pero que hoy, examinado detenidamente por él, y hallado conforme toda vez que se fundamenta en preceptos legales, estima sea aprobado, y acuerde el Ayuntamiento la devolución de dicha fianza. Los demás compañeros asienten á las manifestaciones, y la corporación acuerda aprobar el dictamen.

También acuerda pase á la Comisión correspondiente, para que emita informe, una solicitud de D. Serafín Ripoll, que como testamento de D.ª Antonia Pelaez Alapons, viuda de Arroyo, solicita la concesión de la parcela número 27 del segundo patio de este Cementerio para construir su panteón de familia.

Asimismo acuerda conceder al tercer Teniente de Alcalde, D. Lino Agustín del Olmo, licencia temporal por el tiempo necesario para solventar asuntos particulares.

Léese el estado de multas de la primera quincena del actual mes, del que resulta haberse impuesto 10 por el Sr. Alcalde y 16 por el Sr. Segundo Teniente de Alcalde, importantes todas ellas 150 pesetas.

Fuera ya de la orden del día, léese una solicitud de D. Luis Aguilar Alonso, dueño del cuarto principal de la casa núm. 16, de la calle de Santa Clara, pidiendo al Ayuntamiento ponga en acción todos los medios de que puede disponer, para que desaparezca de la planta baja del mismo predio, un almacén de trapo viejo, huesos y demás inmundicias, pues con ello se eree perjudicado grandemente en sus intereses.

El Ayuntamiento acuerda dar omnímodas facultades al primer Teniente Alcalde Sr. Diges, para que cuando lo estime oportuno gire una visita á dicha casa, á fin de cerciorarse de la veracidad de la denuncia y obrar en consecuencia.

Preguntas.

El Síndico Sr. Sardina pregunta á la Presidencia por el estado en que se halla el expediente de derribo de la Iglesia de Santiago, contestando el Alcalde que sigue sus trámites legales, y que está bien recomendado.

El Sr. Diges ruega al Sr. Alcalde sea pesado en tal asunto, encareciéndole la necesidad de volver á recomendarlo, para que lo antes posible se resuelva.

Pregunta también por el estado del expediente de subasta del solar de la plaza de la Cruz Verde, y sobre si el contratista de las obras de la fachada ha contestado á la comunicación que le fué pasada por el Ayuntamiento, respecto á la liquidación de las mismas.

Tras una ligera discusión sobre ambos particulares, la corporación acuerda nombrar una comisión especial para solucionar el primer punto, y conminar al último con un plazo de diez ó doce días para que conteste conformándose ó no con dicha liquidación.

El Ayuntamiento, por último, acuerda dar un voto de confianza á la Comisión de festejos, para que resuelva y ultime el programa de ferias del modo que estime más conveniente.

NOTICIAS

Lo ocurrido con la entrega de títulos á los Sres. Maestros que han obtenido plaza en las últimas oposiciones, no ha dejado de tener su miajita de gracia.

Expedidas las credenciales á los interesados, y una vez en esta Secretaría, á fin de que pudieran recogerlas, fueron remitidas á Madrid para serles allí entregadas y en su propia mano. ¿Verdad que huelgan los comentarios?

Con motivo de las últimas tormentas, han experimentado pérdidas de consideración los pueblos de Anguita, Aguilar de Anguita, Valdelechales, Saélices, Torrebeñena, Pastrana, Alovera, Quer, Cabanillas del Campo, Marchamalo, Fontanar, Yunquera y Humanes; se han recibido noticias desconsoladoras.

La cosecha de trigo, que está sin segar aún, ha sido destrozada por las tormentas de estos días, y no hay para qué decir lo ocurrido en los montes, garbanzales, viñedos, y olivares.

Los militares y los cargos civiles

Parece que el ministro de la Guerra tiene preparado un proyecto de ley inhabilitando á los militares para ejercer cargos civiles, y, en caso de aceptarlos, se les dará el retiro ó el pase á la sección de reserva, según la categoría del interesado.

Por unanimidad ha sido provista la secretaría del Ayuntamiento de Humanes en nuestro amigo D. José Vesperinas, que la ha venido desempeñando interinamente desde que falleció su señor padre, inolvidable amigo nuestro D. Mauricio.

La Corporación municipal ha visto en nuestro amigo un continuador de la obra emprendida por aquel celoso funcionario, puesto que en el acto de la posesión le ha otorgado un voto de gracias por el celo é inteligencia con que la ha desempeñado, durante tan larga interinidad.

Reciba nuestra enhorabuena.

Van recibiendo suscripciones para la impresión del folleto de nuestro estimado amigo Sr. Diges, titulado *El Periodismo en la provincia de Guadalajara*.

Se citan en este libro, haciendo una reseña más ó menos circunstanciada de ellos, unos 80 periódicos que han visto la luz pública en esta provincia, especialmente en la capital, y se dan noticias de las imprentas establecidas en la misma desde 1815 hasta nuestros días.

Como acompañarán fotográficos reproduciendo las cabezas de algunos periódicos de los que se reseñan, resultará curioso é interesante el libro en cuestión, que recomendamos eficazmente á nuestros lectores.

Se suscribe en casa del autor, Antonio del Rincón, núm. 8, y en la imprenta *La Minerva*, calle de Bardales, 5.

Cédulas personales

Por real orden de 10 de Julio se ha dispuesto que en las provincias donde no se encuentre arrendada la expedición de cobranza de las cédulas personales, se entienda prorrogado hasta fin de Julio actual el período de recaudación voluntaria de las mismas, facultando al propio tiempo á la Dirección general de Contribuciones para conceder las nuevas prórrogas que estime justificadas, y que posteriormente puedan solicitar las Delegaciones de Hacienda á los arrendatarios que tengan á su cargo la recaudación del impuesto.

Han ascendido al empleo de segundos tenientes los alumnos de la Academia de Ingenieros D. Luis Blanco y Aguirre, D. Florencio de Achalandabaso y Barrera, D. Antonio Parellada y García, D. Julián Piña y López, D. Ladislao Ureña y Sanz, D. Juan Linao y Trueba, D. Antonio López Martínez, D. Juan Guasch y Muñoz, D. Jesus Ordovás y Galvaté, D. Emilio Ostos y Martín, D. Octavio López del Castillo y Crespo y D. Rafael Aparici y Aparici.

Reciban nuestra enhorabuena.

Ha llegado á Tángier un Ingeniero militar del Parque aerostático de esta población con seis pares de palomas mensajeras del palomar central militar, con las cuales han de practicarse ensayos de comunicación aérea.

Las jaulas han sido depositadas en el Consulado hasta el próximo viernes, en que se verificará la suelta, de cuatro á cinco de la tarde.

Hemos recibido la nueva obra de los Sres. Pedromingo y Rueda, *El primer ensayo*, juguete que, como ya recordarán nuestros lectores, se estrenó con éxito lisonjero en el lindo teatro del Obrero.

Enviamos nuestras más expresivas gracias, dándoles la enhorabuena por el gusto que han tenido al editarla.

El primer ensayo se ha puesto á la venta en casa de los autores, Mayor baja, 43, 3.º; Condesa de la Vega del Pozo, 10, principal; en la librería de D. Antero Concha, plaza de Correos, 2, y en la perfumería de doña Vicenta Pérez, Mayor baja, 22, al precio de una peseta.

Cecilia Aznar

Al no haber asuntos políticos de que tratar, la prensa de estos días no se ha ocupado más que del crimen vulgar de la calle de Fuencarral, y de su protagonista Cecilia Aznar.

Esta, como ya saben nuestros lectores, fué detenida en Puigcerdá, encontrándose hoy en la cárcel de mujeres de Madrid.

El abatimiento, dicen, se va apoderando de ella á medida que transcurre el tiempo, y vá dándose cuenta de su situación, lo cual hace creer que ella sola, sin intervención de nadie, fué la que dió muerte al Sr. Pastor.

Después de conocidos todos los detalles del crimen, todo el mundo cae en la cuenta de que Cecilia no ha sido más que una vulgarísima criminal, sin los atractivos que tuvieron otras célebres.

Ahora se dice que se halla en cinta. Los médicos forenses la han reconocido, pero hasta hoy no han dado informe sobre este importante hecho.

Ateneo Obrero

El día 25 del actual, festividad de Santiago, se celebrará una verbena extraordinaria organizada por por varios jóvenes de *buen humor* de dicho centro. A juzgar por los preparativos y por el entusiasmo que reina por adornar con arcos voltaicos y follaje el patio, es de suponer que aquella noche estará concurridísimo el Ateneo Obrero.

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en Madrid la esposa de nuestro particular amigo y celebrado poeta D. Roberto de Palacio, á quien enviamos nuestro más sincero pésame.

VENTA DE BALCONES.—Dará razón D. Antonio Madranda.

El jueves último, conforme estaba anunciado, se celebró en Guadalajara y Madrid, simultáneamente, concurso para el arriendo de las contribuciones de esta capital y su provincia.

Tanto á un punto como á otro acudieron solicitantes ofreciéndose á tomar el servicio con premios de cobranza que oscilan entre 3'05 y 3'17 pesetas por 100.

Veremos quién es el agraciado.

El Gobierno de los Estados Unidos ha notificado al Papa su resolución de que desalojen sus viviendas y salgan inmediatamente del territorio filipino los frailes todos que en él haya, pues pasado el 24 del corriente sin hacerlo voluntariamente, serán expulsados á viva fuerza.

También ha ordenado que su representante abandone á Roma en dicho día y se vuelva á Manila.

¡Pobrecitos frailes! ¿Dónde irán á caer los infelices?

En el tren mixto del día 17 del actual, salió para Barcelona, donde ya se ha posesionado de su destino, nuestro particular amigo D. José Segarra.

Numerosos amigos le despidieron en la estación, deseándole felicidades, cual se las deseamos nosotros.

En la mañana de ayer, y tras largos sufrimientos, falleció en esta localidad doña Teresa López, esposa de nuestro querido amigo D. Eugenio García del Val.

Reciba nuestro sentido pésame por tan irremparable pérdida.

Imp. «La Minerva», Bardales, 5.—Guadalajara.